

GERARDO BUGANZA SALMERÓN,
Secretario de Gobierno del Estado de Veracruz
Representante personal del Gobernador del Estado
de Veracruz Javier Duarte de Ochoa;

Veracruz se honra en recibir el “Foro Internacional, Discriminación Racial y Afrodescendientes en México”, se trata de un encuentro que tiene el firme compromiso de propiciar el análisis de la situación que guardan los derechos humanos de los afroamericanos.

Es un foro de la mayor importancia que impulsará los trabajos, para erradicar todo tipo de discriminación racial, distinción, exclusión, restricción o preferencia de las personas y de esta manera sumar al rechazo de motivos de raza, color, linaje y origen nacional y étnico.

En ese sentido me da mucho gusto recibir en esta tierra al licenciado Luis Raúl González Pérez, Presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos desde donde ocupa y se ocupa en atender esta asignatura pendiente en el país. De forma muy específica la discriminación racial contra las personas afrodescendientes.

Maestro Fernando Perera, Presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos del Estado de Veracruz, mencionó en este momento también y me agrada encontrarme de nuevo con varios amigos de este presidium que hemos tenido en otras tareas, en otras actividades una estrecha relación, doy también el reconocimiento y bienvenida a nuestro compañero de gabinete al doctor Flavino Ríos Alvarado, quien es Secretario de Educación de Veracruz y yo les diría de manera especial hoy que supe en este momento que Pastor fue quien sembró esta semilla que hoy empiezo y veo que da muchos frutos en verdad muchas felicidades al resto de los miembros del presidium a todos ustedes que hacen gran éxito estos trabajos que tendrán en estas mesas donde habrá que discutir y proponer cómo erradicar este problema.

Hoy Veracruz es la puerta para el intercambio de dos días de trabajo entre las entidades gubernamentales, de la Federación Iberoamericana del Om-

budspan, la ONU, académicos nacionales y extranjeros así como también las diversas organizaciones civiles, nacionales e internacionales, todos unidos para atender puntualmente las diferentes conductas que atentan contra la dignidad humana y que son percibidas como normales, mismas que impiden que las personas que se encuentran en condiciones de discriminación racial puedan exigir y ejercer plenamente sus derechos fundamentales, sin duda es un tema de la mayor relevancia para la Comisión Nacional de los Derechos Humanos al celebrar los 50 años de la “Convención para la Eliminación de la Discriminación Racial”, pero también el inicio del “Decenio Internacional de los Afrodescendientes 2015-2024”. Como ya hemos visto este fenómeno es un tema que abarca las violaciones a los derechos humanos que padecen las personas de la comunidad afromexicana, en ello radica la importancia de los tres paneles que se llevarán a cabo dentro de este Foro Internacional. Me refiero a la mesa de trabajo “A 50 años de la Convención para la Eliminación de todas las formas de Discriminación Racial: Retos y Perspectivas”, además de las situaciones de los afrodescendientes en México, reconocimiento y justicia y política pública y acciones a emprender.

Tres paneles que durante dos días de trabajo brindarán la mejor oportunidad para sumarnos al compromiso en la construcción de un mundo de justicia e igualdad en el que no exista la xenofobia ni la intolerancia.

Pero también que nos permitirán aprender y conocer las lecciones de la historia para entender y reconocer al mismo tiempo el grave daño causado por la discriminación racial. Por ello el Gobierno del Estado saluda esta distinción que agradecemos a la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, a la que nos sumamos con todo entusiasmo, aquí donde nuestros visitantes especialistas en la materia, activistas y académicos tendrán el lugar idóneo para sus observaciones, investigaciones y propuestas. Tengo la certeza que este foro será una nueva guía de la cooperación y de los planteamientos en el intercambio sobre los objetivos comunes contra la discriminación racial.

Señoras y Señores los veracruzanos sabremos contribuir a las acciones que ayuden a las víctimas de racismo con las mejores medidas preventivas, estoy seguro que cuando se haga el balance del foro internacional, el mayor entendimiento logrado sobre los orígenes y las causas de racismo y las reparaciones posibles deberá influir en su favor. Compartimos su compromiso de poner manos a la obra para enfrentar los problemas del racismo desde cualquier entorno. Sobre todo desde el punto de vista de los derechos humanos, por lo

que este foro tiene un valor crucial, la igualdad y la no discriminación son centrales para los derechos humanos que deben honrarse no sólo con palabras sino con hechos, sean todos bienvenidos a este foro, sean todos bienvenidos a Veracruz que es su casa.